

Cámara de Comercio dice:

Las Medidas Monetarias Afectan Mercado Librero

Una alarmante escasez de libros y textos para todos los niveles hay en nuestro país, como resultado de medidas de la Junta Monetaria, expresa la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador.

Esas medidas empezaron, dice, cuando se trasladó al mercado paralelo de divisas la importación de impresos de todo tipo, lo cual significó un aumento inevitable en los precios de venta, perjudicial a la eco-

nomía de millares de familias.

Dice la Cámara que sólo quien padezca de cretinismo avanzado puede negar que el encarecimiento del libro obstaculiza la formación docente, técnica y universitaria de las nuevas generaciones.

Recalca que la cultura en nuestro país está amenazada, pues a los recargos fiscales anteriores (aforo del 3% por importación e impuesto del 5% sobre ven-

tas) se sumó hace poco un cobro por retro de cada paquete de libros que vienen a través del servicio postal. Según el Correo, ese impuesto obedece a disposiciones de la Dirección General de Aduanas.

“Los ramos de Economía y de Hacienda ponen así su grano de arena —más bien un grosero teutante— en el muro fiscal que cierra paso al texto educativo, a obras científicas para crear profesionales, manuales técnicos de actividades productivas o aprendizaje y obras literarias que fomentan la cultura nacional”.

Según la Cámara, nuestros libreros ya no tienen crédito con editoras extranjeras, debido a la escasa y

—Favor pase a la página 41.

Continúa Centralización de Información Oficial

Para esconder lo malo y lo ineficiente de la labor gubernamental, el actual Gobierno ha ordenado el amordazamiento de los funcionarios menores en la administración pública. La orden incluye a jefes, técnicos y directores de las dependencias oficiales, a quienes se les prohíbe hacer declaraciones públicas o dar noticias, lo que sólo es permitido a los “altos funcionarios”.

Por su parte, el Ministe-

rio de Propaganda acapara casi toda la información que emana del Gobierno, haciendo especial énfasis en proteger a funcionarios que sean el blanco de críticas o reclamos.

En ciertos ministerios se llega al extremo de que las oficinas de relaciones públicas y prensa se encargan de entregar boletines que ya tienen el “O.K.” del Ministerio de Propaganda, los cuales no tienen datos.

—Favor pase a la página 42.

Ofensa al Pueblo es la Reunión Duarte-Ortega

El presidente Duarte está en la obligación de explicar al pueblo salvadoreño lo tratado en la reunión amistosa que sostuvo en Guatemala con el sandinista Daniel Ortega, expresó ayer el Lic. Raúl Peña Flores, diputado de ARENA, quien agregó que esa reunión de Duarte con el jefe sandinista es una ofensa directa al nuestro pueblo, ya que es mundial-

mente sabido que la Nicaragua marxista es la que propicia y genera la agresión armada que sufre El Salvador desde hace varios años.

Ortega es el enemigo más grande de nuestro país, pero Duarte entabla una amistad estrecha con él, olvidándose también que fue este “comandante” quien ordenó el secuestro

—Favor pase a la página 42.

50 Años Ofrece Servicios en el Parque Libertad

Roberto Sánchez, uno de los más antiguos instaladores eléctricos de la capital, tiene 74 de edad y 50 de dedicarse a ese oficio.

Sánchez dice que sólo una vez, cuando en 1935 lo despidieron del Telégrafo de San Salvador, instaló un taller propio, pero luego se dio cuenta que los gastos no compensaban el sacrificio y decidió, desde 1936, que su amigos lo buscaran en la Plaza Libertad.

Sánchez, a la vez que reniega por la mala suerte que tuvo al intentar formar un taller propio, dice que también no ha tenido suerte con los sindicatos, pues en 3 ó 4 que intentó adherirse, resultaron los dirigentes “unos más listos que otros” y mejor decidió quedarse solo, bajo un árbol del parque cuando hace sol y en uno de los portales de enfrente cuando llueve.

El instalador se muestra asombrado por los elevados precios de las materias primas. Pone de ejemplo el alambre ordinario, que antes costaba un colón veinticinco centavos la libra, hoy vale 15 colones. Los rosetones de antes 4 colones, hoy han subido a C8.50. Los “sóquet” también se compran a 8 colones, cuando antes se adquirían a 1.25.

Sánchez dice que con 200

colones no se compra nada en la actualidad, si se trata de materiales eléctricos. Dice que ha sobrevivido con la ayuda de sus hijos que están en el exterior. Reconoce que con el fruto de su trabajo, ya hubiera

—Favor pase a la página 41.



50 AÑOS TRAS CLIENTES. Roberto Sánchez, de 74 años, uno de los instaladores eléctricos más antiguos, ha cumplido 50 años de buscar clientes en la Plaza Libertad.

18 Pintores Israelíes en "El Laberinto"

Una muestra de 18 pintores israelíes con el título “Artistas del Kibutz” será presentada en la Galería El Laberinto por el Instituto de Relaciones Culturales El Salvador-Israel.

Los artistas expresan la multiplicidad de tendencias en el arte contemporáneo, desarrolladas en un país diminuto y dan cuenta a la vez de la diversidad de experiencias vividas de cada quien.

Se tendrá allí, dicen voceros de la exposición, la sorpresa de un microcosmos plástico en el cual

—Favor pase a la página 11.



Lic. Juan Vicente Maldonado.



BIENVENIDA. Chel. Ricardo Antonio Castellanos, Director de la Escuela Militar, dio la bienvenida a 290 aspirantes a cadetes.



MEDICINA BOTANICA. Nicolás de Jesús Ramos tiene 5 años de dedicarse a la venta de medicina botánica. Dice que algunos médicos son clientes suyos, y buscan raíces, hojas o tallos de plantas para hacer combinaciones o preparar recetas.

Por Falta de Serenos Aumenta Olores de Robos

Los vigilantes particulares nocturnos, más conocidos como serenos, que durante muchas décadas cuidaron la zona céntrica comercial de la capital y las viviendas de los barrios, se han retirado de ese trabajo desde que comenzó la violencia, ya que muchos de ellos fueron asesinados para robarles sus armas. De allí se deriva en parte que los robos y asaltos hayan aumentado en los últimos años.

“Todos recuerdan a los serenos con su tradicional silbato, el cual ocupaban en cada esquina para producir sonidos agudos como señal de comunicación con sus colegas y que en parte contribuía a que los ladrones huyeran de cualquier lugar donde se encontraban. El primer silbatazo era a las 11 de la noche, hora en que la mayor parte de la gente se disponía a descansar y el último, a las 5 de la mañana.

Samuel González León, representante de la So-

—Favor pase a la página 13.

Lic. Maldonado:

Visita de Carter Sería una Afrenta al Pueblo

La visita a El Salvador del ex Presidente de los Estados Unidos, Jimmy Carter, constituiría una afrenta al honor de este pueblo, por el triste papel que dicho señor desempeñó en nuestra historia reciente, dice el Lic. Juan Vicente Maldonado, director ejecutivo de ANEP.

El declarante dice que Carter causó graves trastornos socioeconómicos en nuestro país al imponer una serie de programas, lo que es ahora un legado de pobreza y de falta de producción. Además, Carter nombró como embajador a

una de las más nefastas figuras que han jugado un papel aquí, como fue Robert White, destituido al llegar al presidente Reagan.

Esta visita equivale a que Kruschew quisiera visitar Hungría después de la masacre de 1956, ejemplificó.

SOBRE EL PAQUETE

Maldonado dice que las entidades representativas de la libre empresa, ASI, ANEP y Cámara de Comercio, han expuesto al pueblo salvadoreño el ver-

dadero significado de muchas de las medidas contenidas en el “paquete” del gobierno duartista y las consecuencias en pobreza y hundimiento que ellas traerán.

“Creo—dijo—que hemos expresado claramente nuestra posición sobre lo que debe hacerse con el café. Creo que el aumento del precio ha cambiado el esquema y la realidad nacional”.

Indica que la posición de ANEP es que se reconozca que el caos económico en el cual el país se encuentra hundido amerita y requiere de correctivos y que son necesarias, aunque dolorosas, varias medidas, como por ejemplo, buscar un tipo de cambio único realista, reducir el déficit fiscal, nivelar la balanza de pagos, reducir el crédito del Ban-

—Favor pase a la página 25.

Denuncian Descuaje Arboles en Col. San Francisco

Tala inmisericorde de árboles hubo el domingo por la noche al final de la avenida Las Gardénias, en la colonia San Francisco, al sur-poniente de la capital, por lo cual los vecinos están alarmados y piden a las autoridades indicar ante quién, concretamente, pueden exponerse estos abusos.

Dicen los quejosos que el hacha pasó trabajando casi toda la noche en la triste faena de echar abajo muchos árboles antiguos que contribuían a embellecer y purificar el ambiente.

Los residentes de la colonia San Francisco se preguntan si los “arboricidas” de esta ocasión —como abundan por todos lados—

—Favor pase a la página 13.

Sube Demanda de Plantas Medicinales en el País

La venta de hierbas y plantas medicinales está aumentando en la capital, por la demanda de muchas personas que se sienten curadas o aliviadas con ellas y que las vienen utilizando desde hace años. Hace varias décadas sólo había un par de lugares en San Salvador donde se podían comprar estas plantas; en

la actualidad están proliferando las ventas de raíces, hojas o semillas medicinales, a las que se les atribuyen propiedades terapéuticas determinadas.

Los guatemaltecos introdujeron a El Salvador la venta de este tipo de medicinas, por lo que sus puestos se llamaban “chapi”.

—Favor pase a la página 43.

290 Jóvenes Ingresan a la Escuela Militar

Otros doscientos noventa jóvenes ingresaron a la Escuela Militar, ayer, para aspirar a oficiales del Ejército salvadoreño, lo cual fue motivo de elogio por parte de su director, coronel Ricardo Antonio Castellanos.

Los bachilleres fueron depositados por su padres y el discurso de bienvenida lo pronunció el coronel Caste-

llanos, quien se refirió a la “valiente actitud de los jóvenes por su decisión de defender la Patria en momentos que asecha el terrorismo internacional”.

Fuentes militares dijeron que esto fortalece y levanta el espíritu de los miembros del Ejército, pues viene a sumarse al gran número de jóvenes que todos los días

—Favor pase a la página 43.

Ultima Hora Nacional

—Favor pase a la página 41.